
  
 
 
 
 
An den Vorsitzenden 
des Ausschusses für Umwelt und Stadtgrün 
Herrn Stadtverordneten Michael Klinkicht 
Bahnstraße 19  
41469 Neuss 
 
 
 
 
          24. Oktober 2019 
 
Antrag zur Sitzung des Ausschusses für Umwelt und Grünflächen am 06.11.2019 
Festsetzung der Tagesordnung 
Baumfällungen im „Kamilluspark“ 
 
 
Sehr geehrter Herr Klinkicht, 
 
im Namen der SPD-Ratsfraktion bitten wir darum, den oben genannten Punkt gemäß §§ 5 Abs. 1, 24 
Abs.1 der Geschäftsordnung des Rates als Mitteilung der Verwaltung in die Tagesordnung  
des Ausschusses für Umwelt und Grünflächen am 6. November 2019 aufnehmen zu lassen. 
 
 
Begründung: 
Der „Kamilluspark“ im Stadionviertel ist seit vielen Jahren eine wichtige Grünfläche für die Anwohne-
rinnen und Anwohner des Stadtteils. Die parkähnliche Grünfläche ist darüber hinaus seit einigen Jah-
ren als Landschaftsschutzgebiet ausgewiesen worden. Mitte Oktober haben uns Anwohnerinnen und 
Anwohner darüber in Kenntnis gesetzt, dass es in der Grünfläche ein weiteres Mal zu Baumfällungen 
gekommen ist. 
 
Da sich der „Kamilluspark“ in privater Hand befindet, handelt es sich nicht um eine öffentliche Flä-
che. Sie fällt daher nach Aussage der Stadtverwaltung nicht unter die Baumschutzsatzung und liegt 
somit auch nicht in der Zuständigkeit des Amtes für Stadtgrün, Umwelt und Klima. Für die vorgenom-
menen Baumfällungen hat der Eigentümer nach Aussage der Verwaltung vom dafür zuständigen 
Rhein-Kreis Neuss eine Befreiung für die Entfernung unfallgefährdender Bäume erhalten. 
 
Viele Anwohnerinnen und Anwohner sind allerdings in Sorge, dass der „Kamilluspark“ durch weitere 
Baumfällungen seine wichtige Bedeutung für das Stadionviertel verlieren könnte. Es wird gewünscht, 
dass zeitnah Ersatzpflanzungen vorgenommen werden – wenn möglich auch nicht durch die üblichen 
kleinen Bäume, sondern durch größere Nachpflanzungen.  
 
  



Darüber hinaus haben mehrere Anwohnerinnen und Anwohner vorgeschlagen, gemeinsam mit dem 
Rhein-Kreis Neuss und dem Kamillianerorden bei einem „runden Tisch“ an einem dauerhaften Erhalt 
des „Kamillusparks“ zu arbeiten und eine bessere Informationspolitik bei möglichen Baumfällungen 
anzumahnen. Weitere Baumfällungen sollten dabei nur im absoluten Notfall vorgenommen werden. 
 
 
Mit freundlichen Grüßen 
 

 
 
 

Arno Jansen   Sascha Karbowiak   Michael Ziege 
Fraktionsvorsitzender  Stellv. Fraktionsvorsitzender  Umweltpolitischer Sprecher 


